



PRESSEMITTEILUNG

14.02.2020

Land fördert Initiative RadKULTUR 2020 in 13 Kreisen und Städten

Minister Hermann: RadKULTUR bringt nachhaltige Mobilität vom Kopf in die Beine

13 Landkreise und Städte machen 2020 bei der Initiative RadKULTUR des Landes Baden-Württemberg mit, so viele wie noch nie. Dazu stellt das Land eine Summe von gut 400.000 Euro zur Verfügung. „Nachhaltige Mobilität beginnt zwar im Kopf, muss dann aber auch in die Beine gehen“, so Verkehrsminister Winfried Hermann am 14. Februar 2020 in Stuttgart. „Wir investieren Millionen in bessere Radwege und mit der Initiative RadKULTUR werben wir fürs Radfahren: So können die Bürgerinnen und Bürger vor Ort erfahren, dass Radfahren Spaß macht und Bewegung guttut.“

Dieses Jahr werden die Landkreise Konstanz, Ludwigsburg, Schwäbisch Hall und der Bodenseekreis sowie die Städte Aalen, Bühl, Gaggenau, Ludwigsburg, Mengen, Neckarsulm, Reutlingen und die Landeshauptstadt Stuttgart gefördert. Gemeinsam mit der Stadt Böblingen, die sich bereits im zweiten Jahr der Förderung befindet, können sich die Landkreise und Kommunen über die Unterstützung des Verkehrsministeriums freuen. „Gerade im Verkehr haben viele Menschen jahrelange Gewohnheiten aufgebaut und sind oft überrascht, wie und wo sie heute schon mit Freude Radfahren können. Es freut mich, dass dieses Jahr so viele Kommunen mitmachen“, erläutert Hermann. „Ob Pendlerin oder Pendler, Schülerin oder Schüler – mit unseren Aktionen erreichen wir regelmäßig viele Menschen auf ihren Arbeitswegen, in ihrer Freizeit oder auf dem Weg zum Einkaufen.“

Die Initiative RadKULTUR bietet in den jeweiligen Kommunen ein Jahresprogramm an, das das Radfahren im Alltag weiter stärken und attraktiver machen soll. Neben RadCHECKs, Lastenrad-Verleihen und Fahrrad-Rallyes können sich die Bürgerinnen

Informationen zum Schutz personenbezogener Daten nach der DSGVO finden sich auf der Internetseite des Ministeriums für Verkehr unter: www.vm.baden-wuerttemberg.de/datenschutz. Auf Wunsch werden diese Informationen in Papierform versandt.

und Bürger auf viele weitere bunte Mitmach-Aktionen freuen. „Fahrradfahren ist ein Lebensgefühl“, betont Verkehrsminister Hermann.

Seit 2012 begleitet und unterstützt das Verkehrsministerium Baden-Württemberg Kommunen mit der Initiative RadKULTUR. Über 30 Kommunen wurden seit Bestehen der Landesinitiative bereits gefördert. Ziel der RadKULTUR ist es, über die Vorzüge des Fahrrads als flexibles Verkehrsmittel im Alltag zu informieren und die Menschen mit positiven Erlebnissen für das Radfahren zu begeistern.



Für eine fahrradfreundliche Mobilitätskultur in Baden-Württemberg

Baden-Württemberg macht sich stark für eine moderne und nachhaltige Mobilität. Der Anteil des Radverkehrs im Mobilitätsmix soll dafür deutlich gesteigert werden. Die Initiative RadKULTUR ist bereits seit 2012 eine zentrale Maßnahme des Landes bei der Förderung einer fahrradfreundlichen Mobilitätskultur. In enger Zusammenarbeit mit Kommunen und Unternehmen sowie mit der Unterstützung eines stetig wachsenden Partnernetzwerks, bietet die Initiative den Menschen positive Radfahr-Erlebnisse in ihrer individuellen Alltagsmobilität. So wird deutlich: Das Fahrrad ermöglicht es, im Alltag zeitgemäß mobil zu sein. Mehr erfahren unter www.radkultur-bw.de
Weitere Informationen unter: www.radkultur-bw.de



Bildunterschrift: Mit Schwung und gut gepackt ins neue Jahr – Der Lastenrad-Verleih ist nur eine von mehreren Aktionen, auf die sich die Bürgerinnen und Bürger in diesem Jahr in den 13 RadKULTUR-Kommunen freuen können.

Quelle: © Initiative RadKULTUR Baden-Württemberg, Heiko Simayer

Ansprechpartnerinnen und Ansprechpartner in den RadKULTUR-Förderkommunen 2020:

Stadt Aalen

Veit-Stephan Bock, Radverkehrsbeauftragter

Tel.: 07361-52-1311

E-Mail: Veit-Stephan.Bock@Aalen.de

Stadt Böblingen

Jennifer Krause, Projektbeauftragte für klimafreundliche Mobilität

Telefon: 07031-669-3243

E-Mail: j.krause@boeblingen.de

Bodenseekreis

Stefan Haufs, Radverkehrskoordinator und Projektmanagement

Telefon: 07541-204-3013

E-Mail: stefan.haufs@bodenseekreis.de

Stadt Bühl

Beate Link, Stadtentwicklung,

Telefon 07223-935-322

E-Mail: b.link.stadt@buehl.de

Stadt Gaggenau

Volker Wickersheimer, Tiefbau und Betrieb

Telefon 07225-962-563

E-Mail: v.wickersheimer@gaggenau.de

Landkreis Konstanz

Claudia Bierbaum

Telefon: 07531-800-1795

E-Mail: claudia.bierbaum@lrkn.de

Landkreis Ludwigsburg

Daniela Laßmann, Umwelt und Klimaschutz

Telefon: 07141-144-42837

E-Mail: Daniela.Lassmann@landkreis-ludwigsburg.de

Stadt Ludwigsburg

Michael Ptock, Fachbereich Nachhaltige Mobilität

Telefon 07141-910-3398

E-Mail: m.ptock@ludwigsburg.de

Stadt Mengen

Cornelia Hund, Fahrradbeauftragte

Telefon: 07572-607-300

E-Mail: cornelia.hund@mengen.de

Stadt Neckarsulm

Carina Puff, Koordinationsbeauftragte Betriebliches Mobilitätsmanagement

Telefon: 07132-35-381

E-Mail: carina.puff@neckarsulm.de

Stadt Reutlingen

David Schell, Amt für Stadtentwicklung und Vermessung

Telefon: 07121-303-4216

E-Mail: david.schell@reutlingen.de

Landkreis Schwäbisch Hall

Caroline Schöner, Klimaschutzmanagerin

Tel: 07904-9459923

E-Mail: c.schoener@LRASHA.de

Landeshauptstadt Stuttgart

Marietta Wortmann, Stadtplanung und Wohnen

Telefon: 0711-216-20082

E-Mail: Marietta.Wortmann@stuttgart.de